

の種類がありますが、その中で2種類の黄色のバラが、「フリースジャー」と「黄金 Gold」と色にちなんで名づけられたよ
うな花もありました。この日は晴天に恵まれて、中でもバラそれぞれが一番良い状態で咲いて見ごろだったようです。見学者も多く、家族連れで来られている方が写真を撮ったり、じっくり腰をすえてバラを写生している人なども多く見受けられました。

バラ園をゆつくりと散策した後、『花と緑と自然の情報センター』へと向かいました。この日は、2階の展示場アトリウムでは、「2010 長居・バラと彫刻展」が開催されており、木や石、布、焼き物などで作られた38人の作品がバラの花と対で展示されていました。視覚障害の方には、会場におられた案内係りの方が付き添い、

触れてもよい作品を順番に説明しながら鑑賞させていただけました。

見学後、参加者は、「花と緑と自然の情報センター」1階・喫茶店のオーブンテラスで休憩をとり、各自好みの飲み物などを飲みながら感想をお聞きしたり、印象に残ったバラの名前をお教えていただいたりしながら、快い風を感じました。

○印象に残ったバラ

「桜貝」・・・ピンク色で甘い香り

「エデンローズ」・・・大きい黄色で花びらのふちが黄色

「ダイアナ・プリンセス」・・・薄いピンク色 フルーツの甘い香り、など

バラの種類が多さに驚き、また、バラの香りに包まれ、自然の優し

さに癒された(サロン・あべの)5月の出会いでした。(参加者9名 山村貴司)



(写真・加賀谷正)

お知らせ

〔サロン・あべの〕7月の出会い

○内 容：トイレ貸します
く地域に拡がる
コミュニケーション
の輪

○お客さま：北野忠男氏

(住吉区アクション
プラン高齡・障害者
部会) 会長

○日 時：7月17日(土)
午後1時～4時

○場 所：育徳コミュニティ
センター2階
研修室

〔大阪市阿倍野区5-
15-2806-
6621-1901〕

○会 費：なし

○問合せ先：TEL06-

6691-1028
(富田慶子)

美智子のこんな話

岸田美智子

貧困問題の影響が・・・

日頃私は、いろんな障害者の方々の自立支援に関わらせてもらっています。

先日も、ある方の一人暮らしの支援で、車いすで使いやすいマンションがやっと見つかり、契約することになりました。この方向の場合、生活保護だったので区役所に本人と話しに行きました。一人暮らしの実現に向けての課題は個人個人によって違うのですが、車いすの障害者の場合はやはりいつも住宅の問題が大きくなります。公営住宅の車いす住宅は、まだまだ非常に不足しているし、公募形式なのでいつ当選できるのか分からず、あてにはできない状態です。そして、車いすですりでも使いやすい

スペースが広いところを、探そうとすると家賃や敷金が高額になります。今までは、大阪市の場合、住宅の敷金としては家賃の7ヶ月分が出ていましたが、最近話題になっている貧困ビジネス等の対策として、この4月からは、家賃の4ヶ月分しか出なくなつたそうです。車いす障害者の場合、家賃の上限額が5万4千円なので、3ヶ月分

で16万2千円が出なくなつてしまつたということになってしまいます。この額は結構高額なので、一人暮らしを実現できる時期を伸ばしたり、あきらめたりしなければならぬことになりかねません。大阪市のこれまでの7か月分という基準は、全国でも高いほうだつたそうですが、そのおかげ

でより広いスペースが必要な車いす障害者にとつては、住宅確保になくはならないものだったので、そのおかげで見つけやすかつたのですが、今後はますます住宅確保が自立生活の壁になっていくような気がします。生活保護の基準は、今後色々な面で見直されると聞いていますが、障害者の地域での自立生活に今後どのような影響を与えてしまうのか、注意していきたいものだと思っています。

障害者問題と貧困問題は共すれば、対立しがちな問題ですが、お互いに想像力が必

♪ 奥田真祐美からのご案内 ♪

～奥田真祐美シャンソン教室～

シャンソンの集い

日時：7月4日(日) 開場=13時

開演=13時半

会場：大阪国際交流センター小ホール

演奏：津山三知代・石田美智代

主催ホワイエ・カンフリエ

.....

巴里祭 ～ サンケイパリ 祭 ～

日時：7月13日(火)、14日(水)

開場=18時、開演=18時半

出演：奥田真祐美、出口美保、峰大介ほか

演奏：西川真グループ

料金：前売=6,000円、当日=6,500円

主催：産経新聞社

★お問い合わせ・チケットのお申込み

★奥田真祐美

TEL・FAX：06-6692-8774

Eメール：mayumi25@pearlocn.ne.jp

中村かずみ

家族でアメリカ!

ケンタッキー州滞在記

8

アメリカの学校に通っていた子供たち。お昼は主にカフェテリアでした。

あれ?ランチボックスだと思ってた!と言う方。確かにドラマや映画で朝、こどもに持たせてますよね。どちらでも、家庭で好きな方を選びます。

うちも初日に一度お弁当を持たせたのですが、ぐるっと囲まれてしまったそうなんです。珍しい日本人が珍しいものを食べてるんですものねー。おにぎりを指して、"SUSHI? 寿司?" 違うと言いたくても英語

ができないし。イヤになっちゃった子供たち、みんなと同じものが食べたいと頼まれました。また、現地に長い日本人の方に、私たちは気にしないもの(海苔やふりかけなど)が臭いと嫌がられたりするとうかがった為もありました。

ではカフェで何が食べられるかと言うとホットドッグやハンバーガー、ソーセージ。肉中心の簡単なもの2、3品から選ぶ形式だった様です。日本ではほとんど好き嫌いのなかった子供たちですが、スパイスに慣れなかったり、プロッコリーが生で出たりと困ることも多かつたらしく帰りの車の中では兄妹で、

「今日何食べた?」
「あれはあり得へんやんなー」と賑やかでした。

でも1人中学校に通ったカズキは、コーラやチップスも売っているカフェがお気に入りだった模様。最初の1ヶ月、なんと2食も食べていました。

レキシントン市の中学校は(小学校も?)朝食も提供しています。スクールバスで9時前に学校に着いたカズキ、7時半始業の

小学校にあわせて家の朝食は6時でしたから小腹も空く頃です。そのままカフェテリアで朝ご飯。まさか先生も、2度目の朝食とは思わず……。もちろん昼食もしつかり平らげて、2ヶ月分先払いしたはずのお金が「足りません」と言われて初めて発覚したのでした!

カフェテリアの支払いは、一食ごとの精算です。

トレイを持って並び、お皿に料理をもらって、レジに行く名前を聞かれます。その名前で残金があればOK、不足なら"NO MONEY! お金がないよ!"とおばちゃんに怒られるものの食べさせてはもらえて、翌日お金か小切手を持っていくこととなります。

日本では会社の取引か大金支払いに使うイメージの小切手ですが、アメリカではスーパーやガソリンスタンド、こんな学校の支払いにと少額でも大活躍。確かに、こどもに持たせるには現金よりも安心して便利なものでした。

そして"NO MONEY!"にはおまけがあつて、即日学校から「福祉」の援助が受

けられます」とお便りがやってきます。2
ドル弱のランチが 払えなくて福祉って大げ
さですが、ためこんでから払えないと分か
るよりも親切なのかも知れません。実は我
が家もアメリカでの収入はゼロで したから
手続きをすれば給食は無料になったので
す。さすがに申し訳なくてきちんとして
きました。

今では懐かしのアメリカ給食。ピザやチ
ョコレート牛乳は美味しかったんだそう
す。

〈映画紹介〉

「スヌーピーとチャーリー」(1969年
86分) いつも冴えないチャーリーブラウ
ンが、大活躍！ 飼い犬スヌーピーの批評混
じりに米小学生の日常を描く、大人気漫画
の映画版。

主人公チャーリーブラウンのお昼は、い
つも同じ。茶色い紙袋にピーナツバター
サンドイッチ。日本のお母さんの作る、栄
養も彩りも入れ物も凝ったお弁当とはずい
ぶん違います。

中学の親睦パーティ。学校に
家族も来て夕飯です。後ろは
養護のステーシー先生



SUSHIボーイズ！ 左から
3番目がコウジです

医療化

ちよつと堅い話をひとつ。本来、医療の問題ではないものを、医療の問題として扱うことを「医療化」といいます。今回は、その話をすこし書いてみることにします。

医療化のわかりやすい例としては、禿（はげ）があげられます。そう、頭の毛が薄くなるという、あれですね。禿げるのは多くの男性にとつて自然な現象でしょう。しかし、今日、テレビを見れば「髪のこと心が配なら、お医者さんに相談しよう」と、あります。「あれ？禿って、病気があったの？」と驚きますね。これが医療化です。

禿げた人は、いままで禿げてきても年配であれば、それを自然なこととして

受けとめていたはず。しかし、医療化によつて、彼はある日突然「病人」になります。禿げた人は禿げた人のままでいいのに、周りから通院を勧められるようになるかもしれません。自分はいままで健康だと思っていたのに、直さなければいけない病気があるのだと思ひ始めます。

医療化で安心を得る人もいます。たとえば、アルコール依存症。昔は、ただの「だらしない大酒飲み」でしかなかったのです。ですから、意志の弱い、道徳心が欠けた人間だとして自分を責め、他人からも責められてきたのです。ところが、現代ではアルコール依存症は「症」という名前です。わかるように、病気であると考えられています。「病気なら治療できるはず」と前向きに生き始める人もいます。

犯罪の医療化はもつと複雑な問題になります。罪を犯した人間が裁判の過程で「脳に障害があることがわかった」と報道されることがあります。これも医療化ですね。「悪人」が「病人」になるわけです。「病人」を「病人」にすることによつて「人間

にはこんな残酷なことができる」という事実から、人々は目をそらすことができます。「病気で頭がおかしくなっていた」から、「そんな残酷なことができた」と解釈するわけです。こういう報道は精神障害に対する偏見をいつそう強めてしまう危険性もあります。

私がいま関心をもっているのが「悲しみの医療化」です。自死遺族の心のケアの必要性が言われて、精神科医や臨床心理の専門家、自死遺族の悲しみを「ケア」しようとするのです。そこには「何年も続く悲しみ」は「病気」だとする医療化があります。しかし、自死で家族を失った悲しみは長く続き、遺族によつては「一生続く」と断言しています。そんな遺族を「病人」としてしまうのも医療化なのです。

医療技術はどんどん進歩しています。それにつれて医療ができることも、どんどん拡大していくことでしょう。健康と病気の境界線は変わり、病気の領域はこれからのつそう大きくなるはず。ちよつと太り

気味の場合も、実は「メタボ」と言われる
 かもしれません。年をとったら忘れっぽく
 なるのは普通だと思うのですが、サプリメ
 ントを飲むことを勧められるかもしれませ
 ん。

医療が発達すれば、どんどん病人が増え
 ていく。これは良いことなのでしょうか。
 なかなか難しい問題ですね。(知)

サロン・あべの毎月の感謝

ご寄付、お茶菓子、はがき等と、サロング
 ヅズのお買い上げ、ありがとうございます。

磯崎章一、井上陽子、大和田弓子、風智恵
 子、小西京子、その他の方、(敬称略)



晴れのち晴れ

稲垣恵雄

■五十音

あいうえお かきくけこ さしすせそ
 たちつと なにぬねの はひふへほ
 まみむめも やいゆえよ らりるれろ
 わいうえお (ん)

言うまでもなく上記は五十音といい、日
 本語の音節を5字10行にまとめたもので
 ある。本当は47字だがア行のイとエがヤ
 行に、ウがワ行に重複しているために五十
 音となる。

この五十音のカナ文字の、漢字から発生
 した日本固有の音節文字である。広辞苑に
 よるとカナ文字は広義には万葉カナ、草カ
 ナ、平カナ、片カナを指し、狭義には平カ
 ナと片カナを指す。万葉カナは主に漢字の

音訓で国語を写し、平カナと片カナは、平
 安初期に万葉カナをもとにでき、やまとも
 じともいう。なお、カナとカリナの音便、
 カンナのことである。

小学校へ入学してまもなくすると、「国
 語」の時間に「五十音」を習う。我々の時
 代は誰でも「あいうえお」の「あ」から習
 うのが当然だと思っていた。ところが最近、
 父兄から「なぜ『あ』のような難しい字を
 あとにして『し』や『つ』などの易しい字
 を先に教えなかったか」と学校に抗議があ
 るそうだ。私はこの話をきいて、こんな考
 えか方もあるのかと啞然とした。

いずれにしても漢字ばかりでは難しくて
 すぐに忘れてしまってなかなか思うように
 文章が書けない私だが、五十音(カナ文
 字)のおかげで随分助かり、つくづく日本
 に生まれて良かったと思う。



7月はどこのサロンの、
どのテーマが
お気に入りですか。
いい出会いしませんか。

■「サロン淀川」7月の出会い

日時：7月18日(日)午後1時30分～4時

内容：「夏の涼味を楽しむ」～夏菓子の代表
「わらび餅」づくりに挑戦～

場所：淀川区在宅サービスセンター「やすらぎ」
大阪市淀川区三国本町2-14-3

会費：なし

問合せ先：淀川区社会福祉協議会

(ボランティア・ビューロー)
☎06-6394-2900

■「サロンにしよど」7月の出会い

日時：7月17日(土)13時～15時

内容：「子ども夏祭り」～今年もたこ焼き機で「ペビ
ーカステラ」を焼きます。そして、折り紙を楽し
みます。～

*100人の子どもたちが集まりますので、皆
さんのお手伝いをお待ちしています。

場所：西淀川区子ども・子育てプラザ

申込み：子ども・子育てプラザ

問合せ先：中本☎090-9864-9678

■「サロンにし」7月の出会い

日時：7月10日(土)午後2時～4時

内容：「初めての点字」体験!!～みんなで点字を楽
しんでみませんか?～

講師：点字の遊び人!点字屋くまさん(点字技能士
三上 洋氏)

場所：西区在宅サービスセンター(西区役所6階)
第1会議室

大阪市西区新町4-5-14、06-6539-8075

会費：なし

問合せ先：宮脇淳☎090-3949-6973

■「ウイズ東淀川」7月の出会い

日時：7月11日(日)午後1時30分～4時

内容：未定

場所：NPO法人自由空間クラブ

大阪市東淀川区淡路5丁目

会費：なし

連絡先：鈴木昭二☎06-6340-3082

■「サロンいたみ」7月の出会いはお休みです。

○あべのカーニバル8月1日(日) 出店(予定)

「さろん亭」開店のために、セッケン1個、
タオル1本でも…
品物のご提供をお願いします。

〈サロン・あべの〉

連絡先：TEL/FAX06-6691-1028 (富田慶子)



<サロン・あべの>Vol.288 発行：平成22年(2010年)6月19日 定価¥100
編集人：<サロン・あべの>運営委員会 表題：中西利香・筆
事務局：〒545-0021大阪市阿倍野区阪南町6-3-26 富田慶子方<サロン・あべの>
TEL・FAX06-6691-1028 郵便振替口座：サロン・あべの00950-9-26941
印刷：セルフ社〒546-0044東住吉区北田辺町4-23-2ミスターDビル2F06-6719-8212
ホームページ：http://pweb.sophis.ac.jp/oka/salon/「サロン・あべの」でも検索できます